Sofía E. Antón. Lic. en Trabajo Social. Mgter. En Políticas Sociales y Gestión Local. Miembro del Consejo Directivo, en representación de los docentes de la FCPyS. Prof Titular Efectiva de la Cátedra Planificación Social de la Carrera Lic. en Trabajo Social. Integrante del equipo interdisciplinario del Programa de Atención del dolor y cuidados paliativos de la O.S.E.P. Miembro del Consejo Directivo del Colegio de Trabajadores Socales. Presidenta del Consejo Deontológico de Trabajo Social de Mendoza.

Claudia C. Anzorena. Licenciada en Sociología (FCPyS – UNCuyo), Especialista en Género y Políticas Públicas (PRIGEPP-FLACSO). Actualmente se desempeña como Becaria de Postgrado de CONICET en la Unidad Sociedad, Política y Género (INCIHUSA-CONICET, Mendoza). Su tema de investigación gira en torno al análisis de las políticas públicas dirigidas hacia mujeres en Argentina, entre 1995 a 2002. Está finalizando la Maestría en Policía y Gestión de la Educación (UNLu) y cursa el Doctorado en Ciencias Sociales de la FCS-UBA. Ha participado de varios equipos de investigación referidos al tema de género, ciudadanía y políticas públicas.

Andrea Blazsek. Lic. En Sociología. Maestranda en Estudios Latinoamericanos. FCPyS. Docente-Investigadora-UNCUyo. Jefe Trabajos Prácticos-FCPyS. Co-Directora Proyecto SeCTyP-UNCuyo. Docente en Maestrías. Varias presentaciones a Congresos nacionales e internacionales. Publicaciones en temas de mercado de trabajo y distribución del ingreso.

Mirian Virginia Bilbao Terk. Es Dra. en Estudios Americanos por la Universidad de Santiago de Chile, Magister en Gestión de Organizaciones Públicas, Magister en Socilogía y Ciencia Política FLACSO y Licenciada en Ciencias Políticas y Administración Pública Profesora Titular Efectiva de Administración de los Recursos Humanos en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, donde dicta las cátedras de «Ciudad, gobiernos locales y sociedad civil. Teoría y práctica en la construcción de una ciudadanía inclusiva» y de «Política y economía en una sociedad fragmentada». Directora de proyectos de investigación, ha participado en el dictado de cursos de posgrado en diversas universidades extranjeras. Miembro de asociaciones de su especialidad, cuenta con publicaciones en revistas na-

cionales y extranjeras. Ha ocupado cargos de responsabilidad en el ámbito universitario y gubernamental, habiéndose desempeñado como Directora de Relaciones Internacionales de la Municipalidad de Mendoza (Argentina).

María Teresita Blanco. Licenciada en Trabajo Social. Titular Efectiva en la Cátedra Trabajo Social V: Práctica Profesional y Supervisión Docente de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Magíster en Políticas Sociales y Gestión Local de la Universidad ARCIS – Chile. Fue coordinadora de la carrera de Trabajo Social desde 1988, posteriormente Directora de la misma, hasta el año 2004. Ha participado también de la conducción de la Facultad como Consejera Titular, Consejera suplente.

Ana Graciela Burgardt. Docente e investigadora en la UNCuyo. Licenciada y Magíster en Sociología. Especialista en Docencia Universitaria y en Metodología de la Investigación Científica. Profesora Titular de Cátedras de Metodología y Técnicas de la Investigación Social en las Carreras de Sociología, Comunicación Social y Trabajo Social de la Fac. de Ciencias Pol y Sociales. UNCuyo. Docente de Posgrado en Maestrías de la Facultad de Ciencias Agrarias, Ingeniería y Ciencias Políticas. Especialista en temas de Mujer y Familia. Autora de Publicaciones vinculadas a temas de su especialidad y directora de diversos Proyectos de Investigación.

Ana Valeria Caroglio. Licenciada en Sociología por la UNCuyo, ha finalizado el cursado de su Doctorado en Historia en la Facultad de Filosofía y Letras, Universidad Nacional de Buenos Aires. Es Jefa de Trabajos Prácticos en la cátedra de Epistemología de las Ciencias Sociales en la FCPyS de la UNCuyo. Fue Becaria de Formación de Postgrado de Conicet hasta marzo 2007. Es Integrante del Equipo de Investigación dirigido por la Dra. B. Bragoni. Sus trabajos de investigación están orientados hacia la historia política y la sociología política. Algunas de sus publicaciones: «Los comunistas en la Convención Constituyente de 1957», en Dardo Pérez Ghilhou et al: La Convención Constituyente de 1957. Partidos políticos, ideas y debates; Mza, Edit. Ex Libris, 2007, «Un actor alternativo en el universo conservador: la mujer en dos momentos de Criterio (1º semestre de 1928 y 1º semestre de 1932)» en Hugo Biagini y Arturo Andrés Roig, Pensamiento Alternativo en la Argentina del siglo XX: identidad, utopía, integración (1930-1960), Bs. As., Biblos, 2005, vol. II.

Eliana Canafoglia. Lic. En Sociología. Doctoranda en Ciencias Sociales. UNCuyo. Becaria de CONICET. Investigadora integrante proyectos de investigación SeCTyP-UNCuyo. Profesora adscripta-FCPyS. Presentaciones a Congresos nacionales e internacionales. Publicaciones en temas de mercado de trabajo y del sector industrial.

Stella Maris Cusimano. Lic. en Trabajo Social. Magíster en Políticas sociales y Gestión local. Especialista en Docencia Universitaria. Especialista en Violencia Familiar. Docente Adjunta de la Cátedra: Sociología Urbana y Rural y J.T.P. de Trabajo Social III: Abordaje Comunitario y Grupal - Desarrollo Local Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. U.N.Cuyo. Investigadora categorizada por Comisión Regional Centro Oeste. Área Sociología y Trabajo Social. Actualmente se desempeña como Trabajadora Social en el Cuerpo Auxiliar Interdisciplinario del Poder Judicial de Mendoza. Ha publicado: Con referato. «Consideraciones sobre lacrisis Argentina y las Políticas Sociales de la Provincia de Mendoza». Publicada en la Revista Confluencias de la FCPyS de la U.N.C. 2004. Sin referato: «Reincidencia Delictiva de Niños y Adolescentes en la Justicia en lo Penal de Menores» - La familia, el contexto, y la intervención del Trabajo Social. Casuística Valle de UCO en Libro del Congreso Mundial de Trabajo Social. Santiago de Chile.

Curriculum Vitae del Equipo

Trabajo: Luchas y Movimientos Sociales en Mendoza 1993/2005.

Respuestas a la desocupación, pobreza y crisis.

Carmelo Cortese (Director), María Del Carmen Llano, Patricia Lecaro, Javier Ignacio Bauza, Laura Cortese, Laura Elizabeth Jara, Sandra Esther Lema, María Laura Raia, Jimena Sancho, Cecilia Di Césare, Diego Fernández, Lorena Natalia Gordillo, María Victoria Perez y Bárbara Simon.

Este grupo de investigación de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNCuyo, conformado interdisciplinariamente por docentes-investigadores, graduados y estudiantes, ha persistido —con ciertos cambios de sus integrantes-en una línea centrada en los procesos de reestructuración política, social y económica cuyo eje es la provincia de Mendoza vinculada al contexto general del modelo aperturista iniciado en 1976. Las investigaciones realizadas desde 1995 en adelante (Las primeras bajo la dirección de la Lic. Mabel Cardello) han sido: Impactos socioeconómicos de las políticas de ajuste en Mendoza: notas sobre los supuestos teóricos y la realidad, (1995-1996); Reforma del Estado, concentración económica y

fragmentación social en Mendoza, (1997-1998); Innovaciones tecnológicas, condiciones laborales y marginalidad social en la industria agroalimentaria en Mendoza, (1999-2002); Respuestas a la crisis, pobreza y desocupación en Mendoza. Nuevas organizaciones de la Sociedad Civil (2003-2004); Las condiciones laborales después de las privatizaciones. El caso de YPF-Repsol, Mendoza (2005/2006).

Julieta Dalla Torre. Licenciada y Profesora en Sociología, FCPyS, UNCuyo. Diplomada Superior en Economía Política con Mención en Economía Regional, FLACSO. Alumna del Programa de Doctorado en Ciencias Sociales de la FLACSO. Docente Jefe de Trabajos Prácticos de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNCuyo. Becaria del CONICET.

Diana David. Es Especialista en Ciencias Sociales, profesora e investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional de Cuyo y del Instituto Tecnológico dependiente de la misma Universidad.

María Celia Duek. Licenciada en Sociología. Magíster en Ciencia Política y Sociología (FLACSO). Doctoranda de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNCuyo. Profesora Adjunta a cargo de la Titularidad de la cátedra «Teoría Sociológica Clásica» de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNCuyo. Autora del libro Clases sociales: teoría marxista y teorías funcionalistas. Coautora del libro La construcción del objeto de la sociología en los clásicos, y de los artículos Individualismo metodológico y concepción del Estado en Max Weber, El día que los intelectuales decretaron la muerte de las clases, La Argentina rentístico-financiera: el papel decisivo del Estado en su conformación, El concepto de 'clases' en Bourdieu: ¿nuevas palabras para viejas ideas?, El proceso de conocimiento en las teorías de Marx, Durkheim y Weber, entre otros.

Martín Alejandro Ferreyra. Licenciado y Profesor en Sociología, FCPyS, UNCuyo. Diplomado Superior en Economía Política con Mención en Economía Regional, FLACSO. Alumno del Programa de Doctorado en Ciencias Sociales de la FLACSO. Docente Jefe de Trabajos Prácticos de la Universidad del Aconcagua.

Silvia Mónica García. Asistente Social yaica Garctain the title of Magí Licenciada en Trabajo Social. Magister en Políticas Sociales y Gestión Local. Obtuvo una beca de especialización en The University of Pittsburg, sobre jóvenes transgresores y en

riesgo social. Se desempeña como Trabajadora Social de la Justicia de Familia y Penal de Menores, Poder Judicial de Mendoza. Es *Profesora Titular Efectiva* de la Cátedra Problemática de la Familia, Niñez, Adolescencia y Ancianidad de la carrera Trabajo Social, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la U. N. de Cuyo. Profesora Titular en la Licenciatura en Minoridad y Familia, Univ. del Aconcagua. Es investigadora categorizada por CONICET. Ha ocupado diversos cargos de gestión entre los que se destaca el de Consejera Directiva y Directora de la Carrera de Trabajo Social, Fac. de Cs. Pol. y Soc. , U. N. de Cuyo desde 2002 hasta la actualidad.

Juan Antonio Gonzalez. Es Licenciado en Ciencias Políticas y Sociales, título otorgado por la Universidad Nacional de Cuyo, Especialista en Docencia Universitaria y Magíster en Sociología y Ciencia Política. Se ha desempeñado como docente e investigador desde el inicio de su carrera profesional. Ha dictado cátedras y cursos de grado y posgrado en diversas universidades. Actualmente es Profesor Titular Efectivo de la cátedra Doctrinas e Ideas Políticas Modernas y Contemporáneas y Profesor de la asignatura Política y Economía en una Sociedad Fragmentada en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, donde se desempeña como Director de la Carrera de Ciencias Política y Administración Pública. Es miembro de diversos equipos de investigación. Ha realizado tareas de capacitación destinadas a organismos y empresas del Estado Nacional y es miembro de asociaciones de su especialidad, entre ellas la Sociedad Argentina de Análisis Político. Participa en diversos proyectos institucionales como el Centro de Estudios y Análisis de Políticas de Equidad.

Graciela Alejandra Inda. Licenciada en Sociología. Magíster en Ciencia Política y Sociología (FLACSO). Doctoranda de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNCuyo. Profesora Adjunta a cargo de la Titularidad de la cátedra «Sociología Sistemática» de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNCuyo. Autora del libro Estado nacional y conformación de una alianza dominante en la Argentina agro exportadora. Coautora del libro La construcción del objeto de la sociología en los clásicos, y de los artículos Individualismo metodológico y concepción del Estado en Max Weber, El día que los intelectuales decretaron la muerte de las clases, La Argentina rentístico-financiera: el papel decisivo del Estado en su conformación, El concepto de 'clases' en Bourdieu: ¿nuevas palabras para viejas ideas?, El proceso de conocimiento en las teorías de Marx, Durkheim y Weber, entre otros.

Liliana Grissi. Licenciada en Trabajo Social y Magíster en Políticas Sociales y Gestión Local, Profesora Adjunta Interina a cargo de la Titularidad de la Cátedra de Trabajo Social III Fac. de Ciencias políticas y Sociales UNCuyo, Docente Titular de la Cátedra «COMUNIDAD» de la Carrera Licenciatura en Minoridad y Familia, Facultad de Psicología, Universidad del Aconcagua, Docente Investigadora CIUNC. Funcionaria del C.A.I. (Cuerpo Auxiliar Interdisciplinario) Área Trabajo Social Poder Judicial de la Provincia de Mendoza. Especialista en Salud Mental RISAM Mendoza y en Orientación Familiar Sistémica, Especialista en Docencia Universitaria. Es autora de numerosos aportes en relación al saber específico de Trabajo Social, y a Trabajo Social y Salud Mental. Ha dirigido Tesis de Residentes en Salud Mental en relación al ámbito Comunitario. Es Co autora del Libro «Relaciones de Violencia entre Adolescentes, influencia de la familia, la escuela y la comunidad. Ed. ESPACIO, 2006.

M. Daniela Mathey. Licenciada en Sociología, Universidad Nacional de Cuyo (2004); cursando Maestría en Estudios Sociales Agrarios, FLACSO sede Argentina. Becaria de investigación *Programa de Becas para Profesionales del INTA*, sede Instituto de Economía y Sociología - INTA, Buenos Aires, desde Noviembre de 2004. Temas de trabajo: pobreza y desarrollo rural. Docente-Investigadora Categoría III desde el año 1994. Directora de Proyectos en materias estrictamente vinculadas con el Trabajo Social. Ha participado en numerosas actividades organizadas por la Carrera y la Facultad, en el resto del país y en el extranjero, como así también en el cambio del Plan de Estudios de la Carrera en 1997.

Flavia María Manoni. Docente adjunta efectiva de la materia Fundamentos del Trabajo Social, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales U.N.Cuyo. Licenciada en Trabajo Social. Especialista En Docencia Universitaria. Especialista en Violencia Familiar. Mediadora en Conflictos. Magíster en «Políticas Sociales y Gestión Local» Especializando en Gerontología médica y social. Doctorando en Educación. Investigadora categorizada por Comisión Regional Centro Oeste. Área Educación. Codirectora de dos trabajos de investigación, en el área educación y trabajo social. Presenta publicaciones se detallan las dos más relevantes: Con referato. Sobre «Consideraciones sobre la crisis Argentina Y las Políticas Sociales De La Provincia De Mendoza». Revista Confluencias de la FCPyS de la U.N.C. 2004. Sin referato: «Reincidencia Delictiva de Niños y Adolescentes en la Justicia en lo Penal de

Menores» - La familia, el contexto, y la intervención del Trabajo Social. Casuística Valle de UCO en Libro del Congreso Mundial de Trabajo Social. Santiago de Chile.

Mercedes Molina. Licenciada en Sociología (2002) y Profesora en Sociología (2004) egresada de la Facultad de Ciencias Políticas de la UNCuyo. Obtuvo una Diplomatura en Economía Política con mención en Economía Regional (2003) de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). Ha recibido becas de investigación tanto en el ámbito local como en el exterior. Actualmente es Becaria de Posgrado del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) y cursa el último año del Doctorado en Ciencias Sociales de FLACSO. Los temas que investiga pertenecen al campo de la sociología de la educación de personas adultas y las condiciones de vida y sobrevivencia de los grupos sociales subalternos.

Laura Beatriz Montes. Es Asistente Social, Licenciada en Trabajo Social y Mgter. en Políticas Sociales y Gestión Local. Ejerce como Profesora Adjunta Efectiva de la Cátedra Trabajo Social IV: Abordaje Familiar de la Licenciatura en Trabajo Social, Universidad Nacional de Cuyo, y como Trabajadora Social de la Justicia de Familia y Penal de Menores, ambos cargos ganados por concurso de antecedentes y oposición. Diseñó y dictó, como Profesora Titular, la asignatura Didáctica Disciplinar para Trabajo Social en el Ciclo de Profesorado de Trabajo Social (Fac. Cs. Políticas y Sociales, Univ. Nac. Cuyo). Es Especialista en Docencia Universitaria, Especialista en Violencia Familiar e investigadora de la SECyT (U.N. Cuyo), realizando aportes como autora de diversos trabajos, publicaciones, cursos de capacitación profesional y preprofesional. Actualmente, ocupa el cargo de Vicedirectora de la Carrera de Trabajo Social (Fac. Ciencias Pol. y Sociales de la U. N. de Cuyo).

Margarita Liliana Sandes. Lic. en Trabajo Social. Mgter. En Políticas Sociales y Gestión Local. Especialización en Docencia Universitaria. Jefa de Trabajos prácticos efectiva de la Cátedra Trabajo Social IV: Abordaje Familiar, de la Carrera Lic. en Trabajo Social. Asesora del Area de Salud de la Municipalidad de Guaymallén.

Maria Cristina Poj. Magíster en Ciencia Política y Sociología (FLACSO) Docente e Investigadora de la UNCuyo. Profesora Titular de las Cátedras «Teoría

Sociológica Contemporánea» y «Sociología Latinoamericana y Argentina» de la Carrera de Sociología de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNCuyo. Ha trabajado temáticas y realizado diversas publicaciones relacionadas con la cultura política, en especial de las Mujeres y los Jóvenes.

Azucena Beatriz Reyes Suárez. Lic. en Sociología (Univ. del Salvador-Bs As.). Doctoranda en Educación (Universidad Academia Humanismo Cristiano-Chile). Docente-Investigadora UNCuyo, Mendoza. Profesora Titular de la FCPyS. Docente Maestrías. Directora del Centro de Investigaciones de la FCPyS. Especialista en temas de Metodología de la Investigación en Ciencias Sociales, pobreza y mercado de trabajo. Directora de varios proyectos de Investigación de la UNCuyo y de la ANPCyT. Directora de becarios, maestrandos, doctorandos. Participación en congresos nacionales e internacionales. Conferencista. Cuenta con numerosas publicaciones en los temas de su especialidad.

Adriana Beatriz Rodríguez. Egresada de la Univ. Nacional de Tucumán, como Procuradora y Abogada. Especialista en Docencia Universitaria. Docente en la Facultad de Derecho de la Universidad Marcelino Champagnat en la cátedra de Derecho de Familia y Sucesiones y en Facultad de Derecho de la U.N.Cuyo en las Cátedras de Privado VI (Familia y Sucesiones) y Privado VII (Derecho de Sucesiones), e Investigadora (Categoría IV SECyT de la U.N.Cuyo). Docente Adscripta a la Cátedra «Control Social y Violencia», Carrera de Trabajo Social de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNCuyo. Cuenta con libros y diversos trabajos publicados «Interpretación de la normativa del Mercosur y sistema de solución de controversias establecido por Ouro Preto», «El proceso de Adopción, Ciencia y Derecho, Violencia Familiar, Identidad y proceso adoptivo». Integrante de: Comisiones Asesoras del Rectorado de la UNCuyo en temáticas de Infancia - Adolescencia y Seguridad, del Consejo Asesor Permanente (CAP) de UNCuyo. Miembro del Comité Consultivo por Facultad de Derecho de la U.N.Cuyo en el Consejo Asesor Permanente de Seguridad Pública de Mendoza. Jueza de Familia en Mendoza y Tupungato.

Jorge Alberto Sánchez. Profesor de Enseñanza Media y Superior en Lengua y Literatura Inglesa. Facultad de Filosofía y Letras. UNCuyo. 1993. Especialista en Docencia Universitaria. Universidad Nacional de Cuyo. 1997. Actualmente terminando el cursado de la Maestría en Lengua Inglesa. Universidad de Belgrano.

Buenos Aires. Tesis de Maestría: Terminada. Profesor Adjunto Interino con dedicación Semiexclusiva. Cátedra Inglés. Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Universidad Nacional de Cuyo. Docente-Investigador en la UNCuyo (Categoría V) Cursos de Posgrados Asistidos y Aprobados (más de treinta) Expositor en congresos, jornadas y coloquios nacionales e internacionales (veinte).

Daniela Slipak. Licenciada en Sociología de la Universidad de Buenos Aires (UBA). Se desempeña como docente en el área de Teoría Política de la Facultad de Ciencias Sociales (UBA), y es becaria doctoral del CONICET en el Instituto de Investigaciones Gino Germani (FCS-UBA).

María Clara Varela. Lic. en Ciencias Políticas y Administración Pública. FCPyS. U.N.Cuyo. Becas de Investigación para graduados jóvenes, otorgada por concurso por el Centro de Investigaciones de la FCPyS. U.N.Cuyo. Temática: «Lo autorreferencial en el Discurso Político de Hugo Chávez». 2003-2004. Beca De Postgrado Tipo I del Consejo Nacional de Ciencias y Técnicas (CONICET). Tema de tesis doctoral: «Las tradiciones políticas de Tierra del Fuego en el siglo XX». Abril de 2006-abril de 2009. Directora de tesis: Dra. Florencia Ferreira de Cassone. Publicaciones: «Política y autobiografía en el discurso de Hugo Chávez». «Política venezolana en el Discurso autobiográfico de Hugo Chávez». «Memorias de Tierra del Fuego a través de publicaciones periódicas».

Lilibeth Yáñez. Es Magíster en Sociología, profesora e investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional de Cuyo. Está a cargo de las cátedras Sociología General y Estructura Social. Trabaja además, investigando temas referidos al desarrollo rural. Sus participaciones en reuniones científicas muestran la distancia existente entre prácticas y discursos relativos al desarrollo.